

XII JORNADAS DE AME EN GALICIA

Del 18 al 22 de junio de 1981 se realizaron las "duodécimas jornadas" de la Asociación Meteorológica Española en las dulces y acogedoras tierras gallegas.

Esta vez el tiempo atmosférico se asoció al turismo meteorológico y disfrutamos de persistente sol y de viento seco del NE durante todo el tiempo. Es decir no vimos ni una nube! y la lluvia brilló por su ausencia.

Es este un resumen de circunstancias y alcance (al cerrar el primer semestre de 1981). Tiempo habrá para detallar con más tranquilidad y profundidad las conferencias aportadas -que bien merecen publicación aparte- Fueron un total de diez, además de un simpático coloquio con M. Medina ("the weather man") y Pilar Sanjurjo ("the weather woman"). La exposición y los coloquios tuvieron "mordiente" y los oradores: Díaz Fierro, García Alvarez, García de Pedraza, Linés, Medina, Miró-Granada, Oriol (Eva), Palomares, Sánchez Muniosguren, Tapia, fueron seguidos con gran interés y muy aplaudidos.

Los actos programados y la gastronomía "llenaron" a todos. He aquí una rápida revisión de los mismos.

Viernes día 19. Tuvimos una magnífica recepción en el Ayuntamiento de La Coruña. El propio Alcalde (bajo mazas) nos dió la bienvenida y nos ofreció un vino español en el suntuoso marco de los salones del noble edificio de la Plaza de María Pita.

Por la tarde la Exma. Diputación nos brindó el subyugador ambiente del Pazo de Mariñán con brillante actuación de los grupos folklóricos gallegos y una bien servida cena. El Diputado que nos atendió, Alcalde de Betanzos, nos invitó a visitar su ciudad.

Sábado, día 20. Visita de Betanzos, por invitación de su Alcalde (según antes citábamos). Luego nos trasladamos a Sade donde en locales de la Sociedad Cultural tuvo lugar el coloquio. Comida típica (sardinas, empanada, bollos, queso, vino,...) a la sombra de un tupido parral, acariciados por la brisa del Atlántico.

Por la tarde visitamos la central térmica que en Meirana tiene FENOSA. Allí nos aguardaba un abundante vino español y agradables aperitivos que cogieron ya en inferioridad de condiciones a los jornadas.

Domingo, día 21. Larga Excursión hacia las Rías Altas. Oimos misa "ad hoc" en la recoleta iglesia de Puente deume, siguiendo luego para El Ferrol. (Allí visitamos los astilleros de Astano, detallados por un colega nuestro, y los barcos surtos en el Arsenal de El Ferrol, gra-

cias también a la gentileza de otro compañero: el meteorólogo López-Quintás).

Se culminó el día con una comida en Cedeira (para contar a nuestros nietos), organizada por AME, en un céntrico restaurante: percebes, rape, ternera asada, empanada y vino "a gogo". También café licor, puro y bombones. El alcanzar la vertical desde la silla se hacía dificultoso. Luego paseo por la playa para iniciar la "indigestión". Más tarde regresó a La Coruña, donde hemos disfrutado de los más largos crepúsculos (se veía aún a 11 horas locales), debido a los días más largos del año y a la latitud alta y longitud occidental (casi en el Finisterre).

Lunes, día 22. Salida, con maletas, desde el "hotel Riazor" hacia Santiago de Compostela. Misa dedicada a nosotros en la Catedral, con estupenda plástica y "movimiento pendular acelerado" del Botafumeiro con sus 45 Kg de plata y su humareda de incienso.

Sesión de clausura de las Jornadas en locales de la Universidad de Santiago, presentada por su Magnífico Rector. Luego un vino español dentro del recinto universitario.

Por la tarde regreso, en tandas, hacia los puntos de destino, ---- haciendo uso de avión, tren y coches particulares.

* * *

Unas memorables Jornadas las de la AME en Galicia. La amabilidad de nuestros colegas y de sus señoras fué exquisita. De todos quedamos muy -- obligados y a todos (sin distinción de cuerpos oficiales ni categorías administrativas) os decimos de todo corazón: ¡Muchas gracias, galleguiños, os habéis portado!.



Simbolizamos todo ello en un cordial abrazo al Jefe del Centro de Galicia, Marco Moll, diciendo: ¡Salve, oh Galicia, los de Meteorología te saludan!.

Y cerramos estas líneas agradeciendo a todos los organizadores de acá y de allá su callada labor, su abnegación y sus "berrinches" para que los turistas pudieramos disfrutar del ambiente. También a los oradores la preparación y expresión de las conferencias que sirven como armazón científico de las Jornadas.

Y continuando con el capítulo de agradecimientos, vayan también las más expresivas gracias para "IBERIA" (Líneas Aéreas de España) y para --- RENFE, por los importantes descuentos que nos hicieron para los viajes de ida y vuelta. Así da gusto ¿eh?.

Nuestra enhorabuena al Ilmo. Sr. Presidente de AME y a la Junta Junta Directiva. ¡Qué bien lo pasamos!.

Lorenzo García de Pedraza

ALOCUCION DEL PRESIDENTE DE LA AME EN LAS XII JORNADAS METEOROLOGICAS

Meteorólogo D. JAIME MIRO-GRANADA GELABERT.

Ilmos. señores, Autoridades, señoras y señores:

Año tras año (y éste de 1981 es el duodécimo), la Asociación Meteorológica Española, -la AME para los amigos-, organiza sus Jornadas, como -- cumplimiento fervoroso y jubiloso del articulado de sus Estatutos: " para difundir conocimientos relativos a la Ciencia del Tiempo y a las técnicas y aplicaciones que de ésta se deducen", y al mismo tiempo aprendemos (y - aprenderemos mucho) de los hombres y de las tierras que visitamos. Ellos nos hacen ver, nos hacen tocar, nos hacen palpar la influencia de la geografía local y comarcal sobre los fenómenos atmosféricos. Esto es lo que pretendemos conocer y lo que debemos estudiar cada día con mayor ahinco, para relacionar tiempo y paisaje.

En nuestro ánuo peregrinaje meteorológico, venimos ahora a estas tierras del Noroeste de la Península, a esta Galicia que tanto sabe de peregrinaciones religiosas, ya que la tienen por meta final de su andadura. - Venimos para asomarnos, por el balcón de su Finisterre a la mar oceánica por donde arriban, singladura tras singladura, las borrascas subtropicales, las masas de aires de hiperbóricas regiones, que diría el poeta, los frentes de lluvias, mansas o violentas; encajadas en el festón de sus maravillosas rías, en los cauces de su siempre fluente hidrología o en las cumbres boscosas de sus montes, empapando y fecundando sus tierras, reticulándola de escorrentías, antes de dejar paso a los meteoros hacia tierras adentro, hacia el resto de las tierras españolas que tienen a Galicia como eterno vigía meteorológico, como centinela alerta del tiempo.

Si el año pasado, en las XI Jornadas contemplábamos el amanecer en Menorca, la primera tierra española que divisa cada día la anaranjada luz solar, nos es dado hoy, desde tierras gallegas, el espectáculo de despedir en nombre de España, día a día, al astro rey que en su curva diaria nos ha proporcionado el beneficio de su energía y que, en el momento de su encuentro con el dios Neptuno, nos manda, quizá, un rayo verde de esperanza, como una promesa de su próxima cita en el amanecer balear.

Vamos a procurar exponer en las charlas-coloquio que motivan estas XII Jornadas de la AME, los conceptos, teorías y aplicaciones en los campos de la meteorología y de la climatología, es decir de la Meteorología (en letras mayúsculas). Nuestro intento es involucrar aquellas ideas con las particularidades de Galicia, del noroeste peninsular (en situación privilegiada de avanzadilla suroccidental europea) para pulsar el latir de la ondulante corriente general atmosférica, con la atención puesta en los campos, bosques, ríos, mares y gentes de esta dulce y atractiva Galicia.

Con la información histórica, recogida día a día amorosamente, sedimentada y tratada hasta la obtención de la quinta esencia del perfume del tiempo, con los medios modernos de cálculo que, como el rayo mismo, avanzan raudamente en la tarea de adquirir, trasladar, depurar, tratar, diagnosticar, evaluar, pronosticar y casi profetizar el hecho meteorológico, o con los medios de que disponen los servicios meteorológicos actuales, intentamos en estos días exponer parcelas del conocimiento de la ciencia del tiempo que tengan, en lo posible, sustrato y aplicación a la particularidad gallega y puedan servir de base a un coloquio, a un intercambio de ideas con los hombres de aquí, que gozan y sufren de su clima y de su tiempo.

Tenemos, pues, que expresar nuestro sentido agradecimiento a las autoridades regionales, provinciales, y locales. Gracias, muchas gracias, ----

Ilmos. señores Presidente de la Xunta, de la Diputación, Alcalde de La Co
ruña, por la acogida que habéis proporcionado a los Jornadistas de la AME
y las facilidades y obsequios otorgados e instalaciones cedidas; ello nos
va a permitir realizar nuestras tareas con holgura y comodidad.

Muy agradecidos también a nuestros compañeros de Galicia y La Coruña,
sobre los cuales ha recaído la ingrata tarea de organizar estas Jornadas.
Nuestro reconocimiento al Jefe del Centro Meteorológico Zonal y a todos -
cuantos con él han colaborado.

Pongámonos, por tanto, a trabajar en el empeño que nos ha traído aquí
a la dulce y hermosa Galicia, a todos los que pretendemos, profesionales
y amantes de la meteorología, funcionarios o no de sus organismos adminis
trativos y de otras entidades, entender mejor esta parcela de la atmósfe
ra que se apoya sobre el contorno de esta tierra, a los meteoros que se -
desarrollan en sus aires.

Analícemos todos con interés los "airiños, airiños, aires, airiños de
nostra terra".

G R A C I A S.

